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SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00009            DEL  11/11/2014 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI SEDUTA 11 NOVEMBRE 2014 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 11 del mese di novembre,alle ore 12:30 con continuazione nei 

locali della sede prescelta per le adunanze consiliari  , si è riunito, in seduta pubblica 

 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 

Sono  presenti: 

PRESIDENTE 

  MORETTI SIG. GIOVANNI 

 

CONSIGLIERI 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti. 

Totale presenti: n. 10  su n. 10 consiglieri assegnati  

 



COMUNICAZIONI DEL  

In apertura del Consiglio, il Presidente, alcuni Consiglieri ed ospiti istituzionali hanno effettuato 

comunicazioni diverse. 

Tutte le comunicazioni sono state riportate su fono-registrazione, la cui trascrizione è parte 

integrante dell’atto 

 

 



-  Comunicazioni .  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Part iamo con le comunicazioni ,  
prego consigl iere Sasanel l i .  
Parla Sasanell i  (F. I . ) :  Vogl io par lare un po'  d i  p iazza San Francesco, vis to che 
è l 'unica piazza che è r imasta, incustodi ta.  Perché i l  l ot to era di  tut te e tre le 
piazze! Si  è fat ta solo campagna elet torale,  caro Presidente. Si  è portato a 
termine sol tanto piazza Capi tano, piazza Eleonora è r imasta a metà!  Piazza San 
Francesco abbandonata da tut t i !  E'  d iventata una discar ica a c ie lo aperto . . .  
Vogl io che i l  Presidente s i  d ia da fare,  visto e considerato che i l  Presidente è di  
Santo Spir i to!  Chiedo una maggiore.. .  Dicevo, dato che le i  Presidente è di  Santo 
Spir i to,  vogl io che le i  batta i  pugni  a Bari ,  perché la piazza ha bisogno. . .  Non 
vorrei  che arr iv i  l 'estate. . .  E la gente ha bisogno di  lavorare su quel la piazza. . .  
Vogl io che ci  d ia da fare.. .  Che si  d ia da fare!  Andando a Bari  e comunicando 
che la piazza è abbandonata. . .  Sono tre sett imane che la di t ta non sta andando 
sul  posto di  lavoro. Non conosco i  mot iv i ,  ma la piazza in questo momento è 
diventata una discar ica a c ie lo aperto!  Vogl io che le i  s i  d ia da fare e vada a 
Bari !  La di t ta deve cont inuare i  lavor i !  Anche se non ci  sono sold i !  Anche se 
sono a conoscenza che i  soldi  sono stat i  mes si !   Però la di t ta non deve 
abbandonare. . .  La sett imana scorsa è caduto un al t ro albero! E gl i  a l t r i  a lber i  
esistent i ,  sono pure per icolant i ,  perché incustodi t i ,  c ioè non messi  in s icurezza.  
Grazie.  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consig l iere Sasanel l i ,  prego 
consigl iere De Matteo.  
Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  Chiedo scusa per i l  r i tardo, ma 
ovviamente ero in uf f ic io,  sono dovuto uscire per venire qua in Consigl io.  Mi 
dispiace di  non essere intervenuto sul  secondo punto del l 'ordi ne del  giorno,  
perché nel la commissione di  cui  faccio parte,  abbiamo approfondi to questo tema 
del  regolamento e lo abbiamo anche sviscerato in alcune sue part i ,  che sono 
fondamental i .  Perché, guardate, questo è un regolamento.. .   E purt roppo, sono 
costret to sol tanto a prendere una parte di  questo mio intervento che mi ero 
preparato.  Perché ovviamente, essendo solo comunicazioni ,  posso solo fare una 
r ichiesta come comunicazione, perché l 'a l t ra parte del  regolamento l 'avete 
approvata, ma l 'avrei  approvata anch' io!  In ogni  caso.. .  Sol tanto qualche 
r i f lessione avrei  voluto fare.  L 'unica r i f lessione che vogl io fare in questo 
momento,  e la faccio nel le comunicazioni ,  è questa: sugl i  intervent i  d i  
r igenerazione degl i  edi f ic i  del  comune di  Bar i ,  c 'è da considerare u n passaggio 
mol to importante propr io a l l 'ar t icolo 13, sul l ' individuazione di  a lcuni  t ip i  d i  
edi f ic i .  Cioè la giunta, sul la base degl i  indir izzi  del iberat i  in Consigl io Comunale,  
individua per iodicamente nel l 'ambito del  patr imonio immobi l iare del  Comune, 
edi f ic i  in stato d i  parziale o totale disuso e deperimento, che per l 'ubicazione e 
per caratter ist iche strut tura l i  e dest inazione funzionale,  s i  presta ad intervent i  d i  
cura o r igenerazione da real izzarsi  mediante accordi  d i  col laborazione. Però c 'è 
anche i l  punto numero 4, che dice: I l  Comune può promuovere aderi re ad accordi  
d i  col laborazione avente a oggetto intervento di  cura o r igenerazione di  edi f ic i  in  
stato di  totale o parziale disuso di  propr ietà di  terz i . . .  Di  propr ietà di  terz i ,  con i l  
consenso di  quest i . . .  Ovvero ai  sensi  del l 'ar t icolo 838 del  codice c ivi le . . .  Qui  
abbiamo i l lustr i  avvocat i . . .  Che poi ,  è l 'ar t icolo in cui  s i  par la degl i  espropr i  e dei  
beni  di  in teresse pubbl ico,  da parte del l 'autor i tà Comunale. Vogl io d ire,  che non 
so se questo rego lamento è stato già approvato dal l 'Amministrazione Comunale 
di  Bar i ,  d i  sol i to loro ce lo mandano, e poi  i l  nostro parere obbl igator io e non 
vincolante, vi  porta ad andare avant i  comunque nel la interpretazione del lo 
stesso e al l 'approvazione del lo stesso. Però io dico al  Presidente, al la 
commissione, a chi  che sia,  che nel  momento in cui  v iene approvato questo 
regolamento, ed io r i tengo assolutamente straordinar io,  e vi  d ico anche perché è 
straordinar io,  ho qui  con me la bozza di  una di  una parte del  lavoro  che è stata 
dal la task force del la Provincia per l 'Area Metropol i tana, c i  sono quest i  e lement i  



sui  beni  comuni,  che sono fondamental i ,  che guarda caso, sono r iportate nel la 
stessa bozza che noi  oggi  pomeriggio consegniamo a Pis icchio.  I l  problema è 
che io  penso che bisogna far  specie in questo caso, tesoro di  questo art icolo 16,  
per individuare almeno quest i  due edi f ic i ,  che secondo me potrebbero da una 
parte,  e dovrebbero dal l 'a l t ra,  essere espropr iat i .  Uno è ovviamente l 'ostel lo 
del la gioventù, d i  cui  tu t t i  par lano,  ma nessuno fa nul la,  e l 'a l t ro se mi  
consent i te. . .  Ha un aspetto stor ico da una parte,  però anche affet t ivo dal l 'a l t ro,  
è i l  c inema Impero di  Palese.  E'  ancora l ì ,  è ancora in piedi ,  non è crol lato,  ma 
che con un concetto di  espropr io e di  r iq ual i f icazione,  potrebbe benissimo 
essere r imesso in uso, se non propr io come cinema, ma anche se fosse 
individuata una col locazione come conteni tore cul turale,  non sarebbe male. Per 
cui  io,  chiedo al  Presidente se può ver i f icare se questo regolamento è sta to 
approvato, dopodiché se è possibi le,  anche at traverso la commissione Lavor i  
Pubbl ic i ,  avviare un percorso, dic iamo così,  luminoso e vir tuoso, per poter  
addivenire a questo eventuale progetto di  acquis iz ione di  quest i  due edi f ic i .  
Grazie.  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consigl iere De Matteo, prego 
consigl iere Cassandra.  
Parla Cassandra (F.I . ) :  Volevo comunicare a l  Presidente e ai  Consigl ier i  
present i ,  se fosse possibi le poter accelerare i  tempi per quanto r iguarda le 
problemat iche del la s icurezza, perché effet t ivamente in quest i  u l t imi giorni ,  d i re i  
sett imane, c 'è stato un aumento, veramente, di  tut ta una ser ie di  at t i  del i t tuosi ,  
d i rei  cr iminal i ,  furt i  e rapine e discorrendo, sul  nostro terr i tor io.  Siccome i l  
problema è estremamente grave, vorrei  che si  potesse pr ima possibi le,  
intervenire per vedere un at t imino di  fare tut to i l  possibi le,  per l imitare per lo 
meno, perché sconf iggere,  mi sembra quasi  impossibi le. . .  Ma l imitare a l  
massimo questo problema, che r i tengo sia mol to grave. Grazi e.  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consigl iere Cassandra,  c i  
sono al t r i  intervent i? Prego consigl iere De Stasio.  
Parla De Stasio (P.D.) :  Vogl io cogl iere l 'occasione per informare tut t i ,  che 
venerdì abbiamo avuto l 'ennesimo at to di  vandal is mo sul  nostro terr i tor io,  e mi  
r i fer isco al la zona del  nuovo giardino, i l  lasci to Garofalo. . .  Dove, nel la notte 
sono andat i  dei  vandal i ,  dove hanno smontato,  propr io smontato del le porte 
interne che esterne,  quel le di  ant icorodal ,  messe su un lato,  in at te sa di  essere 
trasportate via.  Cosa vogl io dire con questo, vogl io di re. . .  Adesso lo dico al  
Presidente, a prescindere dal  bando che sarà fat to nel l ' immediato,  io dico che 
queste strut ture devono essere dotate di  una videocamera.. .  Perché la 
videocamera sicuramente non servirà a tant issimo, però fa da deterrente nei  
confront i  d i  quest i  vandal i ,  che comunque se sanno che c 'è qualche telecamera,  
sanno di  poter essere scopert i .  Quindi ,  io direi  d i  sol leci tare. . .  Almeno quest i  
g iardini  nuovi . . .  Mi  col lego anche al la piazza Gianmarko Bel l in i ,  dove la sera è 
diventata scempio d i  molte persone, che vengono qua.. .  A me fa piacere quando 
uno la ut i l izza la s trut tura,  quando una la vive, però d istruggerla,  cer tamente 
non è una cosa bel la.  Quindi ,  d i rei  d i  fare,  anzi  d i  individuare tut t i  quant i ,  dei  
luoghi  dove ad esempio, i l  g iardino di  v ia Spi lotros, dove mi hanno segnalato,  
che quel la è una zona dove addir i t tura c ircolano anche sostanze stupefacent i . . .  
Dove è f requentata da bambini  e adolescent i . . .  Quindi  dovrebbero e ssere 
sorvegl iate. . .  Non solo sorvegl iate!  Ma anche tutelate dal le forze del l 'ord ine!  
Quindi ,  fare una mappatura. . .  Adesso vedo la necessi tà di  fare una 
commissione, per poter par lare di  s icurezza, perché è d iventato indispensabi le 
ver i f icare tut te queste cose. Grazie.  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consigl iere De Stasio.  Se 
non ci  sono al t r i  intervent i . . .  Per quanto r iguarda piazza San Francesco.. .  I l  
pr imo punto in discussione, Consigl iere le i  sa a quanto c i  teniamo a quel la 
piazza San Francesco.. .   Tra i  punt i  che si  prevede, t ra le pr ior i tà che abbiamo 
indicato,  come avete indicato. . .  Avete fat to un ott imo lavoro come commissione 



Lavori  Pubbl ic i ,  nel  programma degl i  invest iment i  del le opere pubbl iche per i l  
t r iennio,  al  2015 è previsto come fonte di  f inanziamento, opere d i  
urbanizzazione. Quindi ,  dovrebbe essere tra le font i  d i  f inanziamento, che t i  
garant iscono l 'esecuzione e la real izzazione del l 'opera o megl io i l  
completamento del l 'opera per i l  2015. Quindi ,  da questo punto di  v ista,  i l  
Sindaco e l 'assessore ai  lavor i  pubbl ic i ,  hanno dato garanzia che per i l  2015 si  
dovrebbe chiudere i l  cant iere.  Lo stanziamento dei  250.000 euro che le i  sa,  è 
stato portato poi  in  Consigl io Comunale, dai  nostr i  consigl ier i  Comunal i  Cavone 
e Picaro,  è an t ic ipata a l  2015, i l  Sindaco e l 'assessore ai  Lavor i  Pubbl ic i  ne 
hanno tenuto conto,  per cui  t ra le opere pr ior i tar ie c 'è. . .  
Parla Sasanell i  (F. I . ) :  . . .Però Presidente, vorrei  capire,  ma noi  dobbiamo tenere 
la piazza così,  un a l t ro anno?  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Nel  2015,  non un al t ro anno!  
Parla Sasanell i  (F. I . ) :  Nel  2015, mi s ta dicendo del  completamento del  secondo 
lot to!  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  No! I l  completamento del la piazza!  
Perché, purtroppo nel la pr ima progettaz i one, che noi  tut t i  conosciamo.. .  
Parla Sasanell i  (F. I . ) :  Al lora questa è la mot ivazione per cui  l ' impresa ha 
tralasciato. . .  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Non saprei  d ire!  Onestamente mi  
interesserò per sapere le real i  mot ivazioni  per cui  la di t ta ha sospeso i  lavor i . . .  
Parla Sasanell i  (F. I . ) :  . . . I l  decoro è inesistente.. .  Se uno si   



affaccia sul  lungomare e comincia a vedere, l 'oblò vic ino al  chioschet to,  i  p i lastr i  
che stanno per cadere e sper iamo che nessuno s i  faccia male, gl i  a lber i  che non  
sono messi  in s icurezza, la pavimentazione che la di t ta ha lasciato a metà, anzi  
a un quarto. . . .  Io quel lo vorrei  capire!  Si  cont inua o dobbiamo aspettare i l  2015?  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  I l  2015.. .  Noi  la t ranqui l l i tà con i  
lavor i  pubbl ic i ,  è sempre un' incognita!  La certezza con i  lavor i  pubbl ic i ,  ovunque 
siano è sempre un po'  arduo!  Par l iamo del  2015 per i l  completamento del la 
piazza.  Lo stanziamento degl i  u l ter ior i  250.000 euro, le i  s i  r icorderà come me, 
noi  sapevamo che i l  pr imo stanziamento prevedeva la real izzazione del l ' intera 
piazza. Purtroppo non è stato così!  Anche con i l  mio grande dispiacere e 
scoperta!  (****)  Anche con mio dispiacere e tr is te scoperta,  le devo dire. . .   Qui  c i  
s iamo at t ivat i  tut t i  quant i  (****)   non penso Consigl iere!  Sarà compi to d i  tut t i  
quant i  noi ,  v ig i lare che questo non succede.  Comunque, mi  informerò per le 
mot ivazioni  per cui  s i  è fermata la di t ta,  e r icordando che responsabi le del  
cant iere e di  tut to è la di t ta!  Sul  piano civi le e penale,  è responsabi l e. . .  Ma non 
del  Comune.. .  Del la di t ta.  E'  la di t ta responsabi le che ha  in consegna i l  
cant iere,  per cui  le segnalazioni . . .  Anche per l 'a lbero che è caduto,  e per gl i  a l t r i  
a lber i  da mettere in s icurezza, ovviamente la responsabi l i tà  è stata già 
segnalata. . .  Lei  stesso si  r icorderà,  i l  Di ret tore,  noi  tut t i  abbiamo segnalato 
al l 'assessorato,  di  intervenire prontamente, per mettere in s icurezza gl i  a lber i .  
Per quanto r iguarda r ichiesta d i  commissione congiunta, Consigl iere. . .  
Presidente dei  lavor i  Pubbl ic i . . .  Vorrei  proporvi . . .  Magari ,  convoco una 
commissione congiunta in maniera.. .  Speci f ica!  Lei  ha fat to r ichiesta per i  lavor i  
pubbl ic i . . .  C'è una r ichiesta per discutere di  tut te le quest ioni  in genere! . .  I l  
consigl iere Cassandra sul l 'ordine pubbl ico, perché è un problema.. .   Ripeto, v i  
chiedo scusa a tut t i  quant i ,  perché era compito mio convocarlo,  g ià da mol to 
tempo, sul l 'ordine pubbl ico. Propongo, poi  quando ci  incontreremo, decideremo 
tut t i  insieme, tut t i  e  undic i ,  propr io per discutere di  tut te le quest io ni ,  d i  fare una 
commissione congiunta al  mese, in modo tale che maggioranza e opposiz ione,  
destra e s inistra,  tut t i  quant i ,  c i  incontr iamo, e se c i  sono quest ioni  da discutere 
tut t i  insieme, vedo l 'at tenzione di  tut t i  i  Consigl ier i . . .  Proponevo Consigl iere ,  d i  
fare una commissione congiunta al  mese, in modo tale che tut t i  quant i  possiamo 
incontrarc i . . .  Facciamo una pr ima sul l 'ordine pubbl ico, perché è urgente,  però la 
stabi l iamo tut t i  insieme.. .  Una commissione congiunta al  mese, così possiamo 
discutere di  tut te le quest ioni  e incontrarci  tut t i .  Così possiamo discutere. . .  (****)  
La commissione speciale,  at tendiamo la scadenza. . .  (****)  At tendiamo la 
scadenza. . .  (****)  Quindi ,  se tut t i  insieme.. .  E'  una proposta che avanzò a suo 
tempo, i l  consigl iere Ranier i .  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Prego consig l iere Ranier i .  
Parla Ranieri  (Mov. Schittull i ) :  Per quanto r iguarda la r ichiesta di  commissione  

congiunta, che è stata non una mia idea, ma una r i f lessione! (****)  Dicevo,  
s iamo pochi ,  appena una decina. Commissioni  congiunte, per me, ce ne 
potrebbero essere anche una ogni  dieci  g iorni ,  perché r iusciremmo ad essere 
mol to più ef f icaci  nel  real izzare insieme del le cose, senza che poi ,  del  nostro 
at t iv ismo proposi t ivo venga travisato e t rasformato in "port are bandiere d i  
qualcosa".  Da parte d i  questa,  chiamiamola così,  opposiz ione, forse è 
straordinar io avere un volano,  come contr ibuto locale,  come contr ibuto al  
presidente. Quindi ,  io chiedo, non una commissione congiunta al  mese, ma ne 
chiedo una ogni  diec i  g iorni ,  perché è giusto che ognuno abbia le propr ie 
professioni ,  i  propr i  lavor i  ecc. Commissioni  congiunte, s i  d ividono del le l inee di  
indir izzo,  s i  possono portare avant i  molto più sempl icemente, evi tando dei  
f ra intendiment i  che non è i l  caso ci  s iano,  perché qui  tut t i  mi sembra 
indist intamente, abbiamo vogl ia di  fare,  di  real izzare. Capisco che i  Consigl i  
d iventano un momento mol to più compl icato da real izzare, gl i  ordin i  del  g iorno 
più farraginosi !  I l  potere d i  essere consigl iere,  ancor più di  essere Presidente, fa 
r isolvere dei  problemi in un tempo nettamente infer iore r ispet to ai  del iberat i  



consi l iar i .  Quindi ,  io insisto af f inché le commissioni  congiunte,  su argomenti  che 
ci  r iguardano cumulat ivamente, s iano mol to più frequent i  Presidente, perché è 
un'occasione per incontrarci ,  per l i t igare, per dire cosa fare, in che direzione 
andare. Questa è la mia proposta, e spero che venga accol ta con i  migl ior i  
auspic i .  Grazie.  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Al lora,  approf i t t iamo del la prossima 
r iunione di  commissione speciale,  dove siete present i  tut t i  e  dieci ,  in 
quel l 'occasione sarò presente anch' io e decidiamo date e modal i tà di  incontrarc i .  
Quindi ,  una vol ta a sett imana.. .  Anche tut t i  i  g iorni ,  se c i  vogl iamo incontrare!  
Per quanto r iguarda i l  secondo punto al l 'ordine del  giorno oggi  esaminato,  
l 'osservazione del  consigl iere De Matteo, mi t rova pienamente d 'accordo.  L 'unica 
cosa è vedere i l  c inema Impero. . .  Mi sa che i  propr ietar i  (****)  Stanno, s tanno!  
Mi sa che c 'è una r ichiesta di  lo t t izzazione  in corso! Quindi ,  ver i f icare 
eventualmente tempi e modi  (****) .  Non sono certo,  ma quasi .  Ostel lo del la 
gioventù,  è un bene di  propr ietà del la Regione, infat t i ,  ne par lammo quando 
venne Decaro questa estate,  facemmo un sopraluogo, lo facemmo vedere e fu 
favorevolmente colpi to.  Gl i  d icemmo: possiamo att ivarci  presso la Regione per  
acquis ir lo? (****)  Con questo regolamento.. .  L 'unica cosa che mi ha chiesto,  è d i  
ver i f icare se è una procedura che possiamo subi to at t ivare per l 'acquis iz ione,  e 
ver i f icare se i l  regolamento è stato approvato o meno. L 'ul t imo punto esaminato 
dal  consigl iere De Stasio,  per i l  lasci to Garofalo. . .  Sabato c i  s iamo sent i t i ,  è  
stato gent i l iss imo a recarsi  lu i  sul  posto,  è venuto l 'assessore Brandi ,  perché 
bisognava esaminare, apr i re (****)  . . .E ver i f icare l 'accaduto.  Sul le videocamere,  
è una quest ione di  ordine pubbl ico, dove l 'abbiamo già. . .   (****)  Non c 'è più i l  
guardiano! (****)  Andato via i l  guardiano si  è presentato questo problema. Ora,  è 
vero la presenza costa, anche se sarà af f idato,  è ovvio che la presenza not turna 
non ci  sarà.  L ' idea di  posiz ionare del le videocamere e ut i l iss imo, perché.. .  
Dissuade!  Anche i l  Presidente del l 'AMIU e l 'assessore al l 'ambiente,  stanno 
valutando l 'opportuni tà.  Ci  sono anche degl i  stanziament i  a r igu ardo,  per 
posiz ionare v ideocamere che hanno i l  dupl ice scopo di  ord ine pubbl ico e 
quant 'a l t ro,  e possono essere ut i l izzat i .  Mi at t iverò anche, per sapere a che 
punto è l ' i ter  e che disponibi l i tà c 'è anche sul  nostro terr i tor io.  Se non ci  sono 
al t r i  punt i ,  possiamo sciogl iere la seduta. Un saluto a tut t i  e grazie.   
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